
平成２７年度匝瑳市健康づくり推進協議会議事録 

 

平成２８年３月２３日(水) 

１３時３０分から１４時０８分まで 

匝瑳市保健センター集団指導室 

 

[出席委員] １１人 

江波戸 久元、江波戸 寬、野田 秀平（代理 小俣 勇）、八角 勝義、林 明敏、

椎名 嘉寛、安藤 建子、鎌形 廣行、大海原 祥榮、菊地 紀夫、池田 竹四 

[欠席委員] ２人 

鶴野 航三、礒部 範夫 

[事務局] 

山下課長、戸嶋副主幹、大木主任保健師、大川保健師、白鳥保健師、越川看護  

師 

 

１ 開会 事務局 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議事   議長 江波戸会長 

（１）平成２７年度保健事業実績について 

（２）平成２８年度保健事業計画（案）について 

（３）その他 

 

議長 会議の成立を宣言 

 

（１）「平成２７年度保健事業実績について｣を事務局から説明 

追加として、がん対策推進計画に基づく取組状況について説明 

 【質疑・意見】 

 〈委員〉 

肝炎ウイルス陽性の人はいたのか。 

 



〈事務局〉 

平成２７年度は、Ｃ型肝炎陽性が１人、Ｂ型肝炎陽性が２人で、毎年２人

くらいが陽性となっている。 

 〈委員〉 

   子宮頸がんワクチン予防接種の接種者が２人だが、副反応の影響か。 

 〈事務局〉 

   厚生労働省からの「積極的な勧奨は差し控える」状況が現在も続いている。 

 〈議長〉補足 

   正確な副反応は確立されていないが、黄色人種の特徴なのか日本では副反

応が出ている人がいるため、どうしても希望する人に接種しているという状

況である。 

 〈委員〉 

   匝瑳市で副反応が出た人はいるのか。 

 〈事務局〉 

   予防接種の副反応と確定はできていないが、接種後に体調を崩した方は２

人で、健康被害の手続き対応を継続している。 

 〈委員〉 

   娘さんが体調を崩し、お母さんが退職した話を聞いている。私の家族とも

話したが、接種するかどうか迷うところである。 

 〈事務局〉 

   外国では接種することが一般的になっており、産婦人科の医師は予防効果

の方が高いとする意見も多い。 

   厚生労働省から「積極的な勧奨は差し控える」とされているので、健康管

理課から予防接種の通知を送る状況にはない。 

 〈委員〉 

   厚生労働省から胃がん検診が胃内視鏡になるということだが、この先どの

ようになるのか。 

 〈事務局〉 

   平成２８年度から胃内視鏡による検診が実施できるが、匝瑳市は今までど

おりレントゲンで実施する。医療機関の受け入れ体制からも、すぐ実施する

ことはできない状況であり、近隣も同様である。胃の内視鏡による検診は今

後の検討課題である。 



 〈委員〉 

   匝瑳市のがん検診の受診率は、他と比べどうなのか。 

 〈事務局〉 

受診率説明 

検診種類 千 葉 県 全   国 

胃がん １２．１％（Ｈ２４） ９．０％（Ｈ２４） 

大腸がん ２５．０％（Ｈ２４） １８．７％（Ｈ２４） 

肺がん ２８．１％（Ｈ２４） １７．３％（Ｈ２４） 

乳がん ３９．６％（Ｈ２５） ３４．２％（Ｈ２５） 

子宮がん ３４．４％（Ｈ２５） ３２．７％（Ｈ２５） 

 

〈委員〉 

  全国と比べると良い。県と比べるとがん検診全体では同じくらい。 

〈委員〉 

  高齢者用肺炎球菌ワクチン接種は副反応があるのか。また、効果はどのく

らい持続するのか。 

 〈事務局〉 

   副反応は、他のワクチンと変わりなく、接種部位の腫脹や熱感など局所症

状が主で、全身的な副反応は他のワクチンに比べ確率が高いというものでは

ない。免疫の継続期間は５年程度で５年後の接種は可能である。ただし、国

の制度では１人１回の助成となっているため、接種料金の助成は受けること

ができない。 

〈委員〉 

  健康カレンダーは、インターネット等があるが、新聞折込みや郵送は、費

用対効果としてはどうか。 

 〈事務局〉 

   ホームページからのダウンロードは可能となっているが、印刷物を無しと

する状況にはない。 

〈委員〉 

  広報紙の保存版とするなどの工夫はどうか。 

 〈事務局〉 

   平成２７年度から、広報の４月号にがん検診等を一覧表にして載せている



が、１枚にすべてが集約されてはいない。 

 〈委員〉 

   カレンダーは受診率に寄与しているとは思うが、電子版が普及しているの

で、今までやっていたからということではなく、検討してみてはどうか。 

 〈事務局〉 

   検討する。 

【採決】 

 〈議長〉 

議題(１）の採決。「平成２７年度保健事業実績について｣に賛成の委員の

挙手を求める。 

 挙手全員、賛成全員により承認。 

  

（２）「平成２８年度保健事業計画（案）について｣を事務局から説明 

 

 【質疑・意見】 

 〈委員〉 

  健康マイレージは１００ポイントということだが、２００ポイント貯めた

ら２倍になるのか。 

 〈事務局〉 

   １人１回で１００ポイント以上である。健（検）診等の受診率向上対策と

も考えており、ポイント達成者全員に賞品を渡す予定である。３００人を想

定している。 

 

【採決】 

 〈議長〉 

議題(２）の採決。「平成２８年度保健事業計画（案）について｣に賛成の

委員の挙手を求める。 

 挙手全員、賛成全員により承認。 

 

（３）その他 

   なし 

 



４ 閉会 事務局 


